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复旦学子为恩人送行

英雄是魂归故里还是长眠黄山？这

也是人们关注的焦点之一。记者获悉，

通过黄山方面与张家的协商，目前已有

初步意向，英雄将有可能安葬在黄山市

烈士陵园。

黄山市民政部门表示，如果英雄安

葬在黄山，将举行隆重的安葬仪式，把英

雄安葬在黄山市烈士陵园，让英雄长眠

于黄山。

12月15日，安徽省人民政府批准追

认张宁海同志为革命烈士。团省委、省

青联作出决定，追授张宁海同志“安徽

青年五四奖章”。鉴于张宁海同志生前

一贯表现和要求入党的迫切愿望，16

日，省委研究同意追认张宁海同志为中

共党员。

英雄或将长眠黄山

黄山垂泪，送别英雄
张宁海烈士追悼会昨日举行 英雄或将长眠黄山

苍天为巍峨黄山垂泪，松涛为不

朽英灵呜咽。2010年12月13日，英雄

张宁海在紧急救援上海市 18 名探险

大学生的过程中，不幸坠崖。英雄的

壮举，感动了黄山，感动了太和，感动

了上海，感动了全国！英雄张宁海是

黄山公安战线的好警察，也是太和人

民的好儿子。

昨天，黄山市为营救复旦学生而

牺牲的民警张宁海举行追悼会。2名

遇险被困复旦学生代表已于昨日下午

随校方领导赶赴当地，送别恩人最后

一程。

记者 陈明 张火旺李尚辉 文/图

昨天早晨9时30分，黄山市为张宁海

举行追悼会，当地群众自发来为英雄送

行。复旦大学宣传部副部长方明告诉记

者，包括复旦校方领导和2名学生代表在

内的一行人赶赴当地，送别恩人张宁海最

后一程以表心中哀思。

张宁海先后在黄山松谷派出所和温泉

派出所工作，松谷派出所所长甘良胜既是

他的领导又是他的好友。他告诉我们，张

宁海是个很俭朴的小伙子，“心态很好，积

极健康，爱好广泛，特别擅长电脑。”

在甘良胜的描述中，我们看到了一个

对生活充满热情，喜爱音乐的年轻人，“他

非常喜欢音乐，会吹箫，经常能听见他的箫

声。平时经常运动。”甘良胜痛心地说：“张

宁海是我们的好战友，更是我们学习的好

榜样。”他的眼里噙着泪水。

张宁海生前的同事、温泉派出所所长

董玉明说：“张宁海刚到黄山工作就递交了

入党申请书。今年的国庆黄金周期间，他

被安排在太平索道下站维持游客排队秩

序，尽职尽责，为了游客的安全，一站就是

十几小时，毫无怨言。”

记者获悉，和黄山当地追悼会同步举

行的还有上海复旦校园内的哀悼追思会，

现场还将为牺牲的英雄张宁海进行默哀和

撞钟仪式。

家属没有提任何要求
谈到张宁海父母对善后的意见和要求

时，正在黄山慰问张宁海家属的太和县纪

委副书记、监察局长孙秀剑用“没有提任何

要求”来描述。

赶到黄山后，张宁海的母亲因悲伤过

度，身体虚弱，一直在打着点滴。张宁海的

父亲张培伦则尽最大的努力克制着内心的

悲痛，在听完张宁海牺牲的情况介绍之后，

张培伦说了这样的话：“儿子在关键时刻做

出了这样的举动，他是我们全家的骄傲，这

也是他作为一名公安干警应该做的，宁海

是我的儿子，也是人民的儿子。”

“张培伦表示不提任何要求，为儿子的

行为而骄傲，并听从组织的安排。”孙秀剑

对张家的态度感到由衷敬佩。

本报食品安全热线火爆，专业人士现场解惑

本报“民生十问”第三篇“食品安全

篇”即将圆满结束。几天以来，市民纷

纷发表看法、提出建议。昨天上午，本

报特邀省工商局食品处科长陈俊杰和

合肥市质监局食品处主任何道友做客

新闻热线，为市民上了一堂生动的食品

安全课。记者 李皖婷/文 倪路/图

姜女士：现在市面上有很多转基因食

品，但是我听专家说转基因的食品对人体

有害，到底是不是这样？

何道友：目前国家对转基因食品和非

转基因食品之间的区别并没有作出明确规

定，现在学术上对二者的争议比较大。

姜女士：那我到底应该选择购买转基

因食品还是非转基因食品呢？

何道友：商家在出售的时候应该向消

费者明示，告知消费者其出售的是转基因

食品还是非转基因食品。至于选择哪种，

还是要看你个人喜好了。

刘女士：现在很多超市和菜市场都在

卖灌好的香肠，我想问一下怎样才能避免

买到质量不好或者不新鲜的香肠呢？

陈俊杰：如果是在超市购买，那就尽量

选择由正规厂家制作生产的香肠，并确保

其外包装上印有清晰的厂名、厂址、生产厂

家以及生产许可证和QS标识等。

刘女士：菜场卖的那些散装的香肠呢？

陈俊杰：如果不是特别有经验的市民，

建议不要去菜市场购买肉源不明的散装香

肠。其实可以自己买肉去灌香肠，比较放

心，也是一个不错的选择。

市民：怎样避免买到劣质香肠？
专家：建议自己买肉灌香肠

市民：吃了小摊上的油条腹泻
专家：分辨油的好坏很重要

邹小姐：前几天我在早点摊上买油

条，吃了之后觉得肚子不舒服。

何道友：我们以前也接到过群众的

举报，称一些早点摊上用的油是反复使

用的。如果您的身体出现了不适，也有

可能是这个原因导致的。

邹小姐：那我买早点的时候怎么分

辨油的好坏呢？总不能不吃吧。

何道友：好油是清亮透彻的，而一些

反复使用的油则显得比较浑浊。

市民：菜场买的羊肉一煮发臭
专家：买肉要“一看二摸三闻”

杨小姐：我前两天在舒城路菜市场

买了两斤羊肉，回家一煮发现是臭的。

何道友：买的时候没有发现吗？

杨小姐：买的时候我也没有注意，而

且当时感觉没什么异味。

何道友：买肉应该“一看二摸三闻”，

最好去比较大的菜市场或超市。如果再

碰到这种情况，您可以拨打12315投诉。

市民：如何判断购买的是不是转基因食品？
专家：商家对其是否出售转基因食品应明示
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食品安全篇

人们为英雄送行

陈俊杰 何道友


